

incompatible con lo extenso y delicado de las mismas.

A penas si habrá tiempo material en la generalidad de los casos para que lleguen á los Ayuntamientos del distrito la certificaciones parciales de que trata el art. 75; y será preciso en no pocos valerse con este fin de propios como medio más rápido que el correo.

La determinación de los Concejales á quienes correspondía cesar en la renovación próxima, de las vacantes que deban cubrirse y de dos colegios que las hayan de cubrir, son requisitos que deben cumplirse inmediatamente por los Ayuntamientos que va no lo hubieron hecho, anunciándose á la vez que la designación de locales, para el debido conocimiento del cuerpo electoral.

Se proyecta crear en Ciudad-Real una escuela de Artes y Oficios y se nos ocurre preguntar: ¿asisten muchos jornaleros y artesanos á las escuelas de adultos?  
¿Cuántas hay? ¿De ambos sexos?

### Sección de noticias.

El primer período del segundo trimestre de cobranza de las contribuciones territorial é industrial dió comienzo el lunes y terminará el viernes.

El segundo período de cobranza de dicho trimestre comprenderá los diez primeros días del mes próximo.

Se ha presentado en el Juzgado de instrucción de Ciudad-Real una denuncia contra los médicos ó profesores dentistas que estos días han estado ejerciendo su profesión en dicha capital. —que son los mismos que tuvieron que salir de Daimiel—por haber propinado medicinas á una enferma de Mignaltorra que según se dice pusieron en grave riesgo la vida de dicha enferma.

Las medicinas han sido depositadas en el Juzgado y se han principiado con tal motivo las diligencias sumariales.

En la provincia de Pontevedra había 66 Ayuntamientos que no pagaban á los maestros de escuela. Recientemente, á 19 de ellos se les ha satisfecho el primer trimestre de este año.

Los generales López Domínguez y Cassola se proponen plantear en el Congreso un debate sobre el licenciamiento temporal del ejército, ordenado últimamente.

A consecuencia del exceso de gas sulfuroso producido por las calcinaciones de las minas de Riotinto, ha fallecido un operario.

El reloj de dos esferas que adornará la torre de San Pedro, lo colocará el inteligente industrial, recientemente establecido en esta población, Domingo A. Cantisani; cuanto más modestos y laboriosos son los artistas más nos complacemos en hacer resaltar su mérito; y el del Sr. Cantisani, que tiene aquellos datos, es notable, siendo su mejor recomendación la excelente acogida que el público de Daimiel le ha dispensado, la numerosa clientela que va adquiriendo á medida que son conocidos sus trabajos y la economía de sus precios.

Falta hacia en Daimiel un establecimiento de este género y celebramos que el Ayuntamiento y los particulares, protejan con sus encargos al simpático industrial.

Un periódico de Valencia llama la atención del gobernador de aquella provincia acerca de lo que le ocurre á la maestra de instrucción primaria de Llanera, á la que sus fincas le han sido embargadas por aquel Ayuntamiento por lo que le adeuda en concepto de consumos, sin tener en cuenta que él á su vez es dador á la profesora de mil seiscientos cuarenta y pico de pesetas.

A las cuatro de la madrugada de hoy ha fallecido el propietario D. Juan José Salcedo Reciba su afligida esposa y toda su familia la expresión de nuestro sentimiento, deseándoles resignación necesaria para sobrellevar tan irreparable pérdida.

El día 15 del presente mes partirá con dirección á Manila en el vapor *Isla de Luzón*, nuestro muy querido amigo el Excmo. Señor. D. Manuel Clemente y López del Campo, Canónigo, dignidad de Chantre de aquella Catedral, á quien acompaña su hermana Doña Ambrosia, tios políticos del director de nuestra publicación.

Deseamos feliz viaje á nuestro queridos amigos

El inteligente y probo Oficial primero del Registro de la Propiedad de Villanueva de los Infantes, Don Jacinto Vidal, acaba de abrir, en tan importante villa, una Agencia de Negocios, para gestionar cuantos se le confíen en el Juzgado Registro y demás oficinas, para lo que cuenta con valiosas relaciones y mucha actividad.

Dadas las condiciones del Sr. Vidal, no es aventurado augurarle numerosa clientela.

Victima de una penosa y larga enfermedad falleció el viernes último en el pueblo de Carabanchel Alto la señora doña Dolores Torres, esposa del diputado y popular novelista don Torcuato Tarrago y Mateos, director que ha sido de «El Popular» hasta hace muy pocos días.

Ha sido nombrado oficial subalternos del Penal de Tarragona nuestro estimado amigo D. Modesto Cruz, al que sinceramente felicitamos.

Véase el anuncio del conocido y acreditado comerciante D. Francisco Blanco.

Los enfermos crónicos deben consultar personalmente ó por carta con el GABINETE WALKER de Madrid. Allí se curan la tisis, impotencia, estómago,umatismo, herpes, flujos, sífilis y enfermedades secretas. Se facilitan testimonios de rápidas y radicales curaciones á las personas que lo soliciten sin retribución de ningún género. También hay remedios para todas las dolencias y un Médico especialista para cada enfermedad.

Dicen de Sevilla:  
A consecuencia de las lluvias, en algunos olivares ha vuelto á presentarse la plaga del gusano negro, pequeño insecto que en poco tiempo destruye, no sólo el fruto, carcomiendo la aceituna, sino que ataca por su base las ramas.

Ha sido nombrado regente de la Imprenta del Hospicio provincial D. Eusebio Domínguez, que interinamente desempeña el cargo.

### Variedades.

#### SÁTIRA.

... que yo persigo  
en mi sátira al vicio, no al vicioso.  
Gaspar Melchor de Jovellanos.

Dame tu grata voz y tu elocuencia,  
El mágico sonido que cantaba  
Las glorias de las musas y sus triunfos;  
Déjame que en las hojas y en la cera  
Los conceptos trazados por tu estilo  
Consiga adivinar. Que yo consiga  
En las tranquilas aguas del Permeoso  
Beber la inspiración, bella Caliope;  
Vierte en mi pluma del raudal del genio  
Flamígeros destellos que iluminen  
Los versos que enojada va trazando,  
Que es forzoso sentir amarga pena  
Viendo al vicio escalar los altos puestos  
Que á la virtud tan solo corresponden.  
Al pie de sacra piedra cuadrilátera  
Do descansa esa joven candorosa  
Ven ¡oh Musa! á cantar, y del sendero  
Que en insondable sima va perdiéndose  
Podrá el vicio salir. ¡Mas no me escuchas  
Y dejas en mis manos abatidas  
El muñeco y la máscara que ostenta  
El bufón del Olimpo? Ya comprendo:  
¿Anhelas que descubra el cuerpo horrible  
De ese monstruo social que nos devora?  
¿Que el látigo estallante de la crítica  
Crujiendo sin piedad en sus espaldas  
Azote las deformes desnudeces?  
Que al ver sus contorsiones y flaquezas  
Y al mirar sus ridículos visages

La alegre carcajada de la burla  
Brote del pecho del lector? Pues sea.

Desfilad ante mí tal como sois,  
Comparsas engreídos de ese monstruo,  
Distintas metamorfosis del vicio,  
Que á todos por igual he de trataros;  
Dichoso yo si en aversión trocara  
Y en asco y en desprecio los desceos  
Que á la mente inspirais, con eso solo  
Muchos se librarán del vasallaje  
Que os rinden torpes sin saberlo acaso.

Ved la hermosa mujer que arrastra galas,  
Mientras carece de lo más preciso,  
Pugnar en vano por subir un punto  
Del humilde escalón ea que naciera:  
No puede tolerar que su vecina  
Gaste sombreros, trajes, cintas, meñes,  
Mas ricos que los suyos. La que sigue  
Y oculta vanidosa sus defectos,  
Deslumbrada con sus joyas los salones  
Por superar en algo á la más bella  
Mientras que deja á sus ancianos padres  
A mercenarias manos entregados.

Mirad... mas no mireis, esclavas todas  
De la fiera pasión que las subyuga  
Aparecen felices ¡ay! sin serlo  
Que dentro de su pecho va escondida  
La de frente arrugada y rostro pálido  
Mirada incierta y en su exhausto seno  
La sierpe que devora sus entrañas,  
(No de otra suerte pintan á la *Envidia*),  
De la que brota el miserable engendre  
De faz alegre y lengua venenosa  
Cual la del aspid que en la flor se esconde...  
La maldita *Calumnia* Ved al *Fraude*  
Sonriente también tras de los labios  
De todo mercader, sin que le importe  
—Siempre en acecho de ocasión propicia—  
Al lecho del enfermo ó del hambriento  
Llegar falsificando el específico  
Que pregona salud, y poco á poco  
La ponzoña letal que le asesina  
Va vertiendo en sus venas abrasadas  
Por el fuego de lenta calentura.

Pasa de mano en mano sin descanso  
La copa de oro del placer que liban  
En continuas ergias los impúberes  
Hacien do ostentación de su cinismo;  
La *Voluptuosidad* encuentra altares  
Allí donde las artes y las ciencias  
Debieran solo penetrar. Asombra  
Tanto zángano ver tras de la *Venus*,  
Renunciando al amor santificado,  
Al amor conyugal sagrado y tierno  
Si no les sirve de fortuna ó base  
Para seguir después sus tropelías  
En el ajeno bogar: ¡oh escarnio! ¡oh mengua!  
—Mancilla del honor de sus mayores—  
¡Cuántos que obran así meral predicán  
Jurando por su honor y se desdajan  
De rozarse tal vez con el honrado  
Padre de la doncella seducida!

Nada detiene su veloz carrera  
Por el lodo del vicio y cuando sienten  
La fuerza material ya disipada,  
Si acaso tornan con pesar los ojos  
Ni una lágrima escalda su megilla  
Al mirar que en su marcha luctuosa  
Tras el carro triunfal el honor suyo  
Arrastraba su cuerpo ensangrentado.  
¿Qué dirían los viles, qué dirían,  
Si en la noche callada sus esposas  
Dejando el blando lecho se lanzasen  
En los brazos del vicio que los cerca?  
Si sus hijas tal vez, si sus hermanas,  
Si sus madres... ¡Ay Dios! ¡Silencio! ¡Basta!  
Les escucho decir: ¡Y aún os perdonan  
Y pasan dando el brazo á vuestra amiga  
La que exhibe las galas de la esposa!  
¡Y llevais al hogar... á la familia  
El contagio del virus asqueroso  
Que adquiristeis de labios manseabundos  
De aquella meretriz en las orgias!  
¡Y aún os perdonan! ¡Cuánta mansedumbre!  
Maldiciendo quizás vuestro recuerdo  
Vivirán ¡ay! los hijos de esos hijos  
Sin que en su castidad hallen el arma  
Que los defiende de la horrible lepra  
Que su herencia en la frente les ha impreso  
Como sello fatal; y enferma, anémica,  
La actual generación ni dará brazos  
Que enaltecen las glorias de su patria  
Cual Viriato, Pelayo y tantos otros  
Héroes sin cuento, ni dará cerebros  
De los que surja el genio de Cervantes.  
De la lozana América las naves,  
Impulsadas por vientos del progreso,  
Vendrán para llevarse lo caduco  
Los leños secos que en la vieja Europa

No absorban corrompidos é viciosos,  
La nueva savia que de vida llena  
Honrosas tradiciones y creencias...  
¿Serás, hermosa patria, tú uno de ellos?  
No desfiléis ya más ante la pluma  
Comparsas necios que cruzais doquiera  
En alas del *Favor*, el más tirano  
De los vicios sociales, el que encubre  
Al nepotismo, al deshonor y al dolo  
—Amasados del vicio en los pantanos—  
A los altos sitialos de la ciencia  
Donde el que las vulnera enseña leyes...  
¡Sarcasmo horrible de la edad que pasa!  
¿Dónde ¡Temis! se ocultan ¡ay! tus hijos  
La Ley, la Paz y Aetrea? Toma al punto  
El muñeco y la máscara de Memo  
Que ya risa y desprecio y mofa inspiras,  
Arrastrada, sin duda, por el vértigo  
Que á la infeliz España empuja al caos....  
¡La Justicia, del pueblo escarnezida!  
¿Es la moral una palabra vana?

GASPAR FISAC.

Daimiel, Noviembre -89 -

### Boletín religioso

El domingo se celebrará procesión de Misa en las dos parroquias después de la misa mayor.

Continúan los ejercicios del mes de Animas en San Roque y en las dos parroquias y es de notar la afluencia de fieles especialmente los Domingos; afluencia debida indudablemente á que en dichos días ocupan la sagrada cátedra los sacerdotes D. Pedro Abenza y D. Manuel M. de Morales, cuya autorizada palabra inculca en el ánimo de los fieles el sentimiento religioso.

El joven bachiller D. Fulgencio Baeza, que con tanto acierto dirige una escuela de niños, lleva á estos los días de precepto á la iglesia, cuya piadosa costumbre le ha captado generales simpatías especialmente entre los padres de sus numerosos discípulos.

La misa de los reclutas. —En muchas poblaciones de Francia se ha establecido la piadosa costumbre de despedir con una misa á los reclutas ó quintos, como antes se les llamaba en España.

En dicha misa el sacerdote inculca á los reclutas, á la vez que la obligación de defender la patria, los deberes religiosos que como católicos, y siempre que puedan, deben cumplir; por último, se les reparte algún libro piadoso, y se les dan cartas de recomendación para los parrocos, cuando se sabe el punto á donde van destinados.

Un noble y cristiano matrimonio de Zaragoza ha cedido á una comunidad religiosa un magnífico palacio para asilo de pobres huérfanos.

### MERCADOS.

PRECIOS DE HOY EN LA CORREDURIA.

Candeal, 9'75 pesetas fanega.  
Trigo, 10 id. id.  
Gajar, 8'88 id. id.  
Centeno, 6 id. id.  
Cebada, 5 id. id.  
Panizo, 7'75 id. id.  
Añís, 15 id. id.  
Vino tinto, 3 pesetas arroba.  
Aceite, 9 id. id.  
Patatas, 0'50 id. id.  
Habichuelas, 3'50 id. id.

Daimiel: Imp. de Francisco Espadas

### IMPRESA

DE FRANCISCO ESPADAS.

Dentro de breves días se recibirán los **Almanques Americanos para 1890**, que se han de expender en este Establecimiento tipográfico, á precios sumamente económicos.